

# Secours catholique montois

Un café, un croissant et beaucoup de réconfort aux petits-déjeuner

**L**e Secours catholique montois ouvre son cœur pour accueillir des frères et des sœurs autour d'un petit déjeuner solidaire pour créer des liens fraternels.

Chaque matin, depuis 2005, les équipes du Collectif montois, composées de bénévoles de tous horizons : Secours catholique, Secours populaire, Restos du Cœur, Église Réformée, Direction Départementale de la Cohésion Sociale et de la Protection des Populations, associations sportives... accueillent des personnes touchées par la précarité dans une ambiance chaleureuse et conviviale en leurs proposant un petit déjeuner...

Ce collectif place au cœur de son action ; l'accompagnement et la sensibilisation pour lutter contre la précarité avec ceux qui le vivent. Cette activité met l'accent sur l'accueil, l'écoute, le partage l'orientation... afin de développer des valeurs fondamentales basées sur l'entraide et la fraternité. Pour mieux comprendre la mission et le fonctionnement de ce collectif, nous sommes allés partager un petit déjeuner avec eux, début février.

## Des bénévoles : se mettre au service du frère

« Un engagement basé sur l'entraide et la fraternité »

Chaque jour entre trois et cinq bénévoles œuvrent pour préparer des boissons chaudes, servir à table, faire la vaisselle, installer et ranger. Ce jour-là, Anne-Marie fait partie de l'équipe aux côtés de Jean, George ou encore Annie...

Annie et Georges, un couple dévoué, engagé depuis 12 ans pour donner un sens à leur vie. « À la retraite, nous avons voulu nous rendre utiles et donner du sens à notre vie. Être bénévole, cela permet d'aider les autres, mais aussi d'apprendre sur soi »

Rester en contact avec les autres m'apporte beaucoup de bonheur.

Membre du Secours catholique depuis 35 ans dont



Jean, Georges et Annie

17 au service du petit déjeuner et qui continue à s'investir encore aujourd'hui pleinement. « Être en contact avec les gens m'apporte tellement... c'est une seconde famille pour moi. [...] Au fil des années on constate que le public que nous avons accueilli hier n'est pas le même que celui d'aujourd'hui.

Pour moi le plus dur, c'est d'arriver à être objective et mettre des barrières... » nous confie Anne-Marie.

## Des bénéficiaires à la recherche d'une chaleur humaine

Au fond de la salle, trois hommes sont installés... devant leurs bols de café chaud en tartinant des pains grillés.

« Ici, le petit déjeuner est copieux et on peut se servir à volonté et les gens sont d'une gentillesse incroyable » me lance Louis, un habitué des lieux. Avant de connaître cette situation de précarité Louis la soixantaine, veuf et père de deux enfants a eu un parcours professionnel assez riche. Il quittera sa Guadeloupe natale assez jeune pour s'engager dans l'armée en métropole. Cela lui a permis de voyager dans plusieurs pays : au Liban, au Sénégal, au Tchad, au Soudan... Il y restera cinq ans.